

V o r l a g e
für den
öffentlichen Sitzungsteil

Gremium	Datum	Zuständigkeit
Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz und Landwirtschaft	17.11.2022	Kenntnisnahme

Tagesordnungs- Punkt	
	European Energy Award®- Zertifizierung- Gold

Erläuterungen:

Am 27.10.2022 wurde der Rhein-Sieg- Kreis erstmalig mit dem European Energy Award® in Gold als Zeichen für sein umfangreiches Engagement im Bereich Klimaschutz in Luxemburg ausgezeichnet.

Durch das Qualitätsmanagementprogramm werden alle Klimaschutzmaßnahmen des Kreises erfasst, bewertet, geplant, gesteuert und überprüft.

Vorausgegangen war im Juni dieses Jahres die Überprüfung der Maßnahmen durch einen nationalen und einen internationalen Prüfer. Hier erreichte der Rhein-Sieg-Kreis mit 77,3 % die Auszeichnung als Goldkommune. Erforderlich waren 75%. Zertifiziert wurde der Rhein-Sieg-Kreis bereits in 2014 mit 55,5% und in 2018 mit 64,9 %.

Solche Steigerungen sind ungewöhnlich und beweisen, dass der Rhein-Sieg-Kreis seine bereits erreichten Erfolge gesichert und in einem kontinuierlichen Verbesserungsprozess fortlaufend energieeffiziente Maßnahmen identifiziert und umgesetzt hat.

Wichtige Meilensteine wurden auf dem Weg in eine klimafreundliche Zukunft in den letzten vier Jahren erreicht. Dazu zählen beispielsweise die Gründung der „Energieagentur Rhein-Sieg“ gemeinsam mit acht Städten und Gemeinden aus dem Kreis oder die Erstellung des „Maßnahmenprogramm 2025“. Die Weiterentwicklung des Radverkehrskonzepts und der Einsatz von Wasserstoffbussen im öffentlichen Personennahverkehr gehören genauso dazu wie die energetische Sanierung kreiseigener Liegenschaften und die Umstellung der Dienstwagenflotte auf Elektrofahrzeuge.

Um den Gold-Standard halten zu können, sind stetig neue zusätzliche Maßnahmen und Projekte anzustoßen und umzusetzen. Die Bewertungsrichtlinie zur Zertifizierung wurde angepasst und es gelten erhöhte Anforderungen bei der nächsten Zertifizierung in vier Jahren. Die Begleitung durch einen externen Fachberater liefert neue Impulse, strukturiert den Prozess und ordnet die Maßnahmen ein. Ein externes Monitoring ist für den Kreis sehr wichtig. Sowohl die Anstrengungen als auch die Erfolge der kommunalen Energiearbeit lassen sich damit neutral messen und vergleichen.

Im Auftrag

(Hahlen)